

Jéssica Henríquez D

Poco menos de una hora estuvo el Presidente Boric en T13 radio esta mañana, entrevistado por Ivan Valenzuela. Habló de todo, incluyendo temas que rozan su círculo íntimo: el caso de su cuñada, del exsubsecretario Monsalve, de Alberto Larraín y hasta la solicitud de escuchas a su teléfono.

● **FINANCIAMIENTO POLITICO A TRAVES DE FUNDACIONES**

"Sea así o no sea así, mi criterio ha sido claro: todos son iguales ante la ley, se tiene que investigar todo hasta el final, no puede haber ningún acuerdo en pos de la impunidad para salvar a algunos (...) En esto no voy a tener doble discurso: caiga quien caiga".

-Una esquirola del caso ProCultura fue la intervención telefónica a Josefina Hunneus. ¿Qué sintió cuando apareció una conversación suya con ella publicada en los medios?

-En estos casos mis sentimientos no son lo importante, lo importante es que las instituciones funcionen bien. Y si una institución, cualquiera sea, se escapa de lo que tiene que hacer o viola algún principio constitucional o legal, que haya otra institución que la fiscalice (...) Lo que tengo claro, es que en este caso, en el Caso Convenios, en el Caso ProCultura, en el caso Democracia Viva, en todos los casos que ha habido corrupción o financiamiento ilegal de la política antes -Penta, SQM- no puede haber impunidad.

-Que en algún momento la fiscalía haya pedido la intervención de su propio teléfono ¿qué le parece?

-La fiscalía, en el marco de sus atribuciones legales puede hacer lo que estime pertinente según la necesidad de una investigación. El Tribunal de Garantía le señaló que en ese momento no era pertinente, y por o tanto, me parece que las instituciones funcionan. Si el tribunal lo hubiese autorizado, habría que ver si quedaba recurrir a recursos legales.

-¿No le parece ofensivo que la Fiscalía piense que en su línea telefónica puede haber conversaciones útiles para una investigación penal?

-Tengo absoluta tranquilidad que siempre he actuado conforme a los valores y principios que me inspiran: la honestidad, favorecer el bien común, que no haya privilegios especiales para ningún sector. Estoy muy tranquilo. Si todas las conversaciones privadas pasan a ser públicas, se acaba la democracia, la sociedad, no queda piedra sobre piedra. Lo sabe bien la propia derecha cuando fue el Caso Kioto en su momento, la grabación ilegal de las conversaciones de Sebastián Piñera. En esto hay que ser muy cuidadosos, y por eso insistir en que las instituciones funcionen bien.

● **RELACION CON MANUEL MONSALVE Y ALBERTO LARRAIN**

-Algunos de los casos más difíciles



Entrevista en T13 radio

Boric ante casos de Manuel Monsalve y Alberto Larraín: "Es muy duro (...) No tiene que haber impunidad"

El mandatario admitió su desazón "cuando personas en las que uno deposita la confianza, traspasan todos los límites".

de su gobierno (Monsalve y Pro Cultura) implica que depositó confianza en personas como Manuel Monsalve y Alberto Larraín ¿se sintió traicionado?

-Mis sentimientos personales no son lo relevante. Lo importante es que las instituciones funcionen. En el caso de Alberto Larraín no tengo contacto con él. Trabajé con él siendo diputado en materia de salud mental e infancia (...) Hay gente que te invita a ser siempre desconfiado, pero cuando uno es siempre desconfiado se acaba un poco la convivencia. Efectivamente es muy duro cuando personas en las que uno deposita la confianza, traspasan todos los límites, como son los casos de quienes estamos hablando.

-En el caso de Monsalve, además se ha conocido la actividad de su teléfono, la visita a sitios que podrían poner en riesgo la seguridad, por su cargo...

-Absolutamente inaceptable, no hay

justificación alguna, la justicia tiene que actuar. No tiene que haber impunidad en estos casos.

● **MEDIDAS CONTRA ISRAEL**

"Se ha asesinado a más de 57 mil personas, la mayoría mujeres y niños (...) Hay una cuestión de fondo, de principios, no voy a entrar en el detalle de la discusión comercial de cuánta plata se gana o se pierde, es una cosa de principios".

-¿Y la posibilidad de que Chile sufra un boicot de 32 estados de EE.UU. por estas medidas contra Israel?

-Nosotros tenemos acuerdos con EE.UU. y una relación buena con ellos.

-¿No estamos arriesgando un boicot?

-No estamos arriesgando un boicot (...) La imprevisibilidad es parte del escenario en la política internacional, pero no es lo que debiera pasar en función del respeto al derecho internacional y a los acuerdos que tenemos con EE.UU., que son acuerdos sólidos y que se mantienen más allá de las diferencias que podemos tener entre gobiernos (...) Los tratados internacionales se sostienen y se respetan independiente de si te cae bien o mal el presidente de turno de otro país.

● **CRITICAS DE LA DERECHA POR CIERRE DE PUNTA PEUCO**

"La justicia nunca es provocación.

Creo que el normalizar privilegios, cuando decimos que la justicia debe ser para todos, eso no se cumple hoy día en Punta Peuco (...) La mayoría de las cárceles sufren hacinamiento, (en Punta Peuco) están en una situación de privilegio respecto del resto de los que cometen delitos".

● **GIRO A LA SOCIALDEMOCRACIA**

"Una de las virtudes que hemos logrado en términos políticos es unir al progresismo en un momento en donde el mundo avanza diferentes tipos de extremismos. Hay consciencia que más allá de las diferencias que se puedan tener en torno a acciones del pasado o matices sobre políticas públicas, es importante que el progresismo esté unido. Eso hemos logrado en este gobierno".

-Eso significa un gobierno socialdemócrata como la Concertación?

-Se refiere a la más alta unidad de los sectores progresistas. ¿Qué es eso? La izquierda, la centroizquierda, el centro (...) La coalición (de Gobierno) se formó después de la primera vuelta, donde había fuerzas que durante mucho tiempo habían sido antagónicas. Es algo que demora en cuajar, la historia demora en cuajar.

-¿Y ha cuajado?

-Yo creo que sí, tenemos una primaria unitaria y hasta el día de hoy la coalición sigue unida. Pueden haber diferencias, pero seguimos trabajando juntos.

● **DEMANDAS EMPRESARIALES PARA MAS INVERSION**

"No estoy acá para dejar contentos a los grandes empresarios. Tener diferencias con los grandes empresarios o con los representantes con los grandes empresarios o las patronales es algo que no me parece un insulto. Hemos trabajado con el sector privado y hoy las inversiones extranjeras están en su mejor punto desde hace muchísimos años..."

-La carterá

-La carterá, pero también las que se han materializado (...) Todos los viajes que hemos hecho fuera del país, a India, Brasil, China, Japón, Estados Unidos, Canadá, han también contribuido a eso.